

広報

まほく

2011. 8



～森がすくすく、川がいきいき、人が元気～

【No.80】



HOT NEWS

災害時応援協定調印式

PICK UP

暑い夏 潜む病

侮るなかれ「熱中症」

きほく人奮闘記

愛治陶芸クラブ

「ものづくりの楽しさ知ってほしい」



毎週水曜に愛好家が集まり、陶芸を楽しんでいる「愛治陶芸クラブ」。

現在は町内外から9人のメンバーが集まり活動しています。

会長の境清正さん=清水=は、陶芸の知識は全くありませんでしたが、平成元年に知り合いと西予市の陶芸教室に通ったのがきっかけで陶芸の勉強を始めたそうです。そして、平成5年には地元愛治地区で教室を持ち、陶芸の指導をしたり、町内の保育所で陶芸体験教室を開いたり、精力的に活動するようになりました。

そんな境さんは「私たちは売り物をつくるのではなく、趣味程度で毎週みんなが集まり、雑談をしながら作りたいものを好きなように作っています。作品の良し悪しではなく、ものづくりの楽しさを知ってほしいと思って活動しています」と話していました。出来上がった作品は、地元の「愛治ふれあいまつり」で展示しているそうです。



◀丁寧に指導する境さん

CONTENTS_目次

002	きほく人奮闘記 愛治陶芸クラブ
003	HOT NEWS 災害時応援協定調印式
004	PICK UP 暑い夏 潜む病 侮るなかれ「熱中症」
006	まちのニュース 鬼北町職員募集／うまい話には危険がいっぱい ほか
008	Close up KIHOKU 防犯功労者表彰伝達式／中四国高等学校馬術競技大会／土砂災害危険箇所パトロール／愛治小学校児童田植え体験 ほか
010	鬼北町議会定例会 平成23年第2回鬼北町議会定例会
	句会 広見短歌会／きほく川柳会
014	食生活改善推進協議会 豚肉の梅しそ巻き揚げ
	Happy birthday 8月生まれの元気っず
016	鬼北町くらしの情報 国民健康保険・後期高齢者医療被保険者証更新のお知らせ／自衛官募集／平成23年度国民健康保険税税率改正のお知らせ ほか
020	ほくほく鬼北家族の絆 武田英喜さん・京子さん・庄司さん・由美子さん・杏さん・善くん



今月の表紙

夏到来！！

梅雨も明け、本格的に暑い夏が始まりました。各保育所の園児たちもプール遊びに夢中です。

Photo：小松保育所

1



2



3



4



1_協定を結び固い握手を交わす左から北宇和アマ無線クラブ程内哲雄会長、甲岡町長、鬼北町社会福祉協議会井芝千章会長2_それぞれ協定書に押印3_防災センターに備え付けてある無線設備。無線クラブメンバーからの連絡が入るようになっている4_総合福祉センター。日吉中央集会所とともに福祉避難所として活用する

《災害時応援協定調印式》

災害時の態勢整備着々と町、アマ無線、社会福祉協議会が協定

大規模災害時に備えて町は8日、「北宇和アマ無線クラブ(程内哲雄会長、会員12人)」「鬼北町社会福祉協議会(井芝千章会長)」の両団体と協定を結びました。

内容は、災害が起こった時の災害情報の収集・伝達、避難援護活動や避難施設の提供などを町からの要請を受け共同で行うというものです。

「北宇和アマ無線クラブ」は被災状況や行方不明者の捜索などの際に、無線を活用し町と情報を共有するなど、捜索活動を円滑にすることが大きな役割。

大規模災害が発生すると、公衆の通信網やその他の手段による通信連絡を利用することは困難、または不能になることが予測されます。アマ無線はそのような非常時でも問題なく使用することができるので、活躍が期待されます。また、アマ無線の大きなメリットとしてあげられるのが、情報の収集と伝達を行えるということです。公衆の通

信手段が使えない状況で、要救助者の数や災害箇所などの情報をいち早く町に伝える。そしてその情報を基に町は必要な対策を講じる。このように、迅速かつ正確な対応が取りやすくなります。

一方、社会福祉協議会は、普段社会福祉施設として活用している「総合福祉センター」と「日吉中央集会所」を、災害発生時に福祉避難所として設置することになります。主に、在宅の要援護者が対象で、避難収容人数は、総合福祉センターが約50人。日吉中央集会所が約20人と設定されています。

福祉施設としての機能や職員のノウハウを最大限に生かした活動が期待されます。

いずれにしても、災害は誰もが望むものではありません。起こらないことがベストですが、いつやってくるかわからない自然の脅威。それが、一番の恐怖なのです。

今回の協定は、その脅威に対する「備え」の一つとなります。

PICK UP 暑い夏 潜む病 侮るなかれ「熱中症」

梅雨が明け、暑い夏が始まった
農作業やスポーツなど
屋外での活動が活発になるこの季節
それと同時に熱中症にかかる危険性も高まる
症状や予防法などをよく理解し
発症を未然に防ぐことが重要となる



熱中症とは

梅雨が明け、夏本番。毎日30度を超す暑い日が続いています。

そこで猛威を振るい始めるのが「熱中症」。

熱中症とは、暑熱環境で生じる体の適応障害のこと。症状は、ズキンズキンとする頭痛やめまい、吐き気、立ちくらみ、倦怠感などが挙げられます。また、暑い場所にいるにもかかわらず、まったく汗をかかなくなる、皮膚が乾燥する、触るととても熱を持っていたりする。これらの症状が出ると危険信号です。もうろうとして、呼びかけに反応がなかったり、応答が異常であるといった意識の障害が出ることもあります。

熱中症は、地球温暖化や都市部でのヒートアイランド現象も加わり、その発生の増加が社会的注目を集めています。最悪のケースでは死亡事故に至った事例もあり、今年7月には気象庁が、気温35度以上になることが予測される場合に熱中症の注意を呼びかける「高温注意情報」を新設したほど。

それほど、危険な病気なのです。

どのように対応すべきか

屋外授業、部活、イベント、農作業など、これからの時期はなにかと、外での活動が多くなるでしょう。そのような環境下で私たちが熱中症にならないためにどのように対処すべきなのでしょう。

一般的には、労働災害としての熱中症、あるいは高齢者の熱中症発生が多いという認識もあるようです。しかし、そのような人たちがだけが発症する病気ではありません。仕事中に休憩を取れなかったり、発症しても症状に気付かない場合があり比較的発症件数が多いというだけで、誰しもが発症する可能性を持っているのです。

「自分は大丈夫」「水分補給も十分にしている」と言った過信は捨てましょう。また、熱中症やそれが発症してからの知識を身につけることも重要ですが、まずは発症しないための予防法をしっかりとして学んでおく必要があります。

「もしかして」と思った時には手遅れ 休憩と水分補給は必須

鬼北町国民健康保険愛治診療所
所長 加藤 誠二

症状で判断しないこと

熱中症を症状で判断するのは絶対にやめましょう。「こういう症状がでたら気を付けましょう」「ちよつと疲れたから休もう」では遅いのです。そのときにはすでに発症しています。症状が重くなれば、入院の長期化や死に至ることもあります。

また、若いから発症しないという考え方は誤っています。年齢は関係ありません。

効果的な予防法

時間帯を見て行動すること。9時から17時までには特に日差しが強い時間帯です。その時間帯は避けて作業をするなどの注意が必要です。

次に水分を補給すること。しかし、のどが乾いてから補給するのでは遅いので、少し汗をかいたと思ったらすぐ補給するようにしてください。そして、時間を決めて定期的に休むようにしてください。その時も水分補給を忘れないこと。

水分もスポーツドリンクが望ましいのですが、飲まないまたは飲めないという人は、麦茶などのカフェインが入っていないお茶や塩味のあめを常備してください。塩味のあめも最近さまざまなお品が発売されていますが、種類によっては塩分の含有量がかなり違います。購入する前に塩分の含有量を確認して、購入するようにしましょう。

万が一調子が悪くなったら

炎天下の中で作業をしていて、ちよつとでも調子が悪いなどと思ったら熱中症です。絶対に作業を続けてはいけません。直ちに作業をやめて、体を冷やしてください。そして、誰かに助けを求めてください。自分で病院に行くという行為も危険を伴います。運転中などに気を失う危険性があるからです。

地域で気を付ける

倒れている人を見つけたら、日陰に連れて行き、横にしてあおいであげるなど

の処置をしてください。それでも改善されない場合は、救急車を呼んでください。

そして、特に気をつけなければならぬのは、お年寄りです。お年寄りは、熱中症になりやすく、人によっては暑さに鈍感になつてい人もいます。外で作業をしているお年寄りを見かけたら、「ちよつと休まんな」などと声を掛けてあげてください。

また、地域の行事なども、お年寄りには特に配慮が必要です。調子が悪そうな人には、「今日はお休んでいいよ」などの配慮がないと、本人たちは無理して参加してしまう場合があります。

発症しないための心掛け

とにかく熱中症は、年齢などに関係なく発症し、発症するとかなり危険な病気です。日中は外に出ないことが一番望ましいのですが、出なければならぬ場合は、早め早めの水分補給と、こまめな休憩をとるよう心がけましょう。

油断は禁物

熱中症は、屋外でのみ発症するものではありません。環境によっては屋内でも発症する可能性は十分にあります。

熱中症の発症は、気温や直射日光だけでなく、湿度が高い、風通しが悪いことで体温は上がるけれど、体の熱が逃げにくい状況になつた時に起こりやすいと言えます。

屋内でも油断は禁物です。屋外でも屋内でも、常に危険と隣り合わせということを忘れず、楽しく夏を満喫しましょう。



Information

鬼北町職員募集

鬼北町では、次のとおり平成24年度採用にかかる職員を募集します。

問 役場 総務課 庶務係 内線2201

受付期間

平成23年8月10日(水)まで

※土・日・祝祭日以外の鬼北町の執務時間内

※郵送の場合も8月10日(水)必着

募集職種および人員

試験区分 行政事務

職 種 事務職

保育士

看護師

級 別 初 級

人 数 若干名

受験資格

- 一 ①鬼北町に住所を有する者
②その他の者にあつては、採用決定後鬼北町に住所を移すことが可能な者
- 二 日本国籍を有する者
- 三 地方公務員法 第16条各号のいずれにも該当しない者
- 四 ①高校卒業又は高校卒業見込者にあつては、昭和46年4月2日から平成6年4月1日までに生まれた者
②短大卒業又は短大卒業見込者にあつては、昭和46年4月2日から平成4年4月1日までに生まれた者
③大学卒業又は大学卒業見込者にあつては、昭和46年4月2日から平成2年4月1日までに生まれた者

- 五 保育士および看護師は、当該免許を有する者、または当該免許を取得する見込みの者

試 験

【第1次試験】

期日 平成23年9月18日(日) 8時40分～

(保育士実技試験)

期日 平成23年9月19日(月) 9時～

場所 近永公民館

内容 作文試験

教養試験

事務適性検査

職場適応性検査

一般性格診断検査

専門試験(保育士・看護師)

実技試験(保育士)

【第2次試験】

平成23年10月15日(土) 9時～

場所 鬼北町役場

内容 口述試験(面接)

提出書類

①鬼北町職員採用試験受験願書②履歴書③成績証明書④卒業証明書または卒業見込証明書⑤資格証明書の写し(保育士、看護師)※現在の氏名と証明書等の氏名が異なるときは、戸籍抄本を添付

※①②の様式は、役場総務課、日吉支所、各公民館に備え付けていますが、鬼北町ホームページからもダウンロードできます。

Information

うまい話には危険がいっぱい

●最近のトラブルについて

「上場間近」「値上がり確実」などと金融商品取引業者ではない業者によって勧誘され、購入したものの「上場しない」「業者に連絡がつかなくなった」などと未公開株や社債に関するトラブルが増加しています。愛媛県消費生活センターにおいても、平成22年度から相談件数が増加傾向にあります。相談者の多くが高齢者です。また、最近では「水源地の権利」や「温泉付き有料老人ホームの利用権」の購入を勧める新手のトラブルも報告されており、手口も複雑化・巧妙化しており注意が必要です。

●被害にあわないために

- ・「絶対に儲かる」といったうまい話は要注意です。安易な儲け話はきっぱり断りましょう。
- ・「新たに購入すれば、高値で買い取る」など、消費者の購入意欲をあおった勧誘には注意しましょう。
- ・過去に取引経験のある場合は、二次被害の可能性がありますので特に気をつけましょう。
- ・高齢者がトラブルに遭うケースが多いため、トラブルに巻き込まれていないか、家族や周りの方が注意して見守りましょう。
- ・断りきれずに契約した時や、お金を支払ってしまった時など、トラブルにあつたらすぐに下記の相談窓口までご相談下さい。**問** 役場 産業課 商工観光係 内線2213

Information

木造住宅の耐震改修に補助をします

近い将来、発生が予想される東南海・南海地震等の大規模地震に備え、今年度から新しく、耐震改修に要する経費についてその費用の一部を補助する制度を設けました。

問 建設課 都市計画・管理係

●対象となる住宅

- ①昭和56年5月31日以前に建築された木造住宅
- ②耐震診断を実施した住宅で、耐震診断結果の数値が1.0未満のもの
- ③現に居住し、または居住しようとするもの
- ④地下を除く階数が2以下のもの

●補助対象者

対象となる住宅の所有者

●補助金の額

補助対象経費の3分の2以内、
限度額60万円

●受付戸数 2戸（受付先着順）

●受付期間

8月1日(月)～11月30日(水)
※土日、祝祭日除く

●申し込み等

申請書は役場建設課にてお渡しします。なお、申請に必要な添付書類や制度の詳細についても建設課にて説明します。お気軽にお問い合わせください。

また、木造住宅耐震診断およびアスベスト含有調査の費用への一部補助についても、昨年度に引き続き行っています。安全で安心なまちづくりのため、今一度予防策を考えてみませんか。



義援金を教育長に手渡す選手代表

Topics

第7回鬼北町長杯バドミントン大会

「第7回鬼北町長杯バドミントン大会」は6月12日、鬼北総合公園体育館で行われ、81人の選手たちが熱戦を繰り広げました。

また、大会参加者に義援金を募り、役場を通じて被災地に送られました。主な大会結果は次の通りです。

【ミックスダブルス】▶1部①平野浩二・久保明美②竹田浩二・藤田玲奈▶2部①井澤拓見・本多有里②清田哲士・清田あけみ▶3部①森下駿・井上優雅②岡昭光・江口奈穂子【男子ダブルス】▶1部①芝潤・谷慎一②竹田浩二・菊地正剛▶2部①東勇一郎・平野吉則②沢田一幸・清田哲士▶3部①横濱登・若宮健二②亀井和人・二宮健一郎【女子ダブルス】▶1部①亀岡美和・藤田玲奈②藤原美江・古賀阿沙巳▶2部①清田あけみ・松中千鶴②菊地こずえ・江口奈穂子▶3部①井上優雅・加賀城愛②本多有里・本多由芽

Topics

食生活改善推進協議会近永支部 功績認められ

「愛媛県食生活改善推進連絡協議会長表彰」は6月10日、ひめぎんホール(松山市)で行われ、本町の食生活改善推進協議会近永支部(井芝美智代支部長、会員22人)が表彰を受けました。

この表彰は、健康づくりの重要性を深く認識し地域住民の食生活改善に尽力したことが認められたものです。

当支部は定期的に会を開き、会員同士で意見交換をして、健康な料理の研究や調理などを行っている他、会員が講師となって、住民対象の料理教室なども行っています。支部長の井芝さんは、表彰を受けて「今後も、“食”について研究を重ね、住民によりよい食生活を送っていただけるよう頑張りたい」と話していました。



食生活改善推進協議会近永支部の会員

危険箇所現場検証をする職員



自然災害に備えて危険箇所を把握

◎土砂災害危険箇所パトロール

町内の危険箇所を点検して、災害の未然防止を図ることを目的とした「土砂災害危険箇所パトロール」は6月6日、愛媛県、鬼北町、警察、消防により行われました。

町内で数箇所存在する危険箇所の中でも、特に危険と思われる箇所を巡回した職員らは、災害時の対応策などについて意見交換を行いました。

この取り組みは、愛媛県と町が共同で毎年行っているものです。

表彰を受けた松浦さん



地域の防犯活動に多大な貢献

◎防犯功労者表彰伝達式

「四国管区警察局長・四国防犯協会連絡協議会長連盟表彰伝達式」は6月27日、宇和島警察署で行われ、松浦和徳さん「久保」が防犯功労者として表彰されました。

松浦さんは、昭和57年に防犯相談所長に委嘱されて以来、各種防犯活動を積極的に推進。青少年の健全育成、地域安全運動、高齢者対策活動など、多方面で活躍されています。そのような献身的な活動が認められ表彰されたものです。

どろんこになり田植えをする児童



手作業で昔ながらの農法体験

◎愛治小学校児童田植え体験

愛治小4・5・6年児童25人が6月9日、田植え体験を行い、もち米10箱を植えました。

児童らは植え方の説明を受けた後、一斉に田んぼに入り、ぬるぬるとした地面に足を取られたり、苗を細かく分けて田んぼに投げ入れたりとははしゃぎ。

そして、一列に並び、地元農家の大野義行さん「大宿」、鷺見一男さん「畔屋」の手ほどきを受けながら、丁寧に苗を植えていました。

今回植えた米は、10月に収穫予定です。

演技中の北宇和高等学校生徒



愛媛県の高등학교では初の快挙

◎中四国高等学校馬術競技大会

県立北宇和高等学校馬術部が6月4日、中四国高等学校馬術競技大会(香川県)で第2位となり、全日本高等学校馬術競技大会(静岡県)の出場権を獲得しました。

大会に出場したのは、同校3年の木村将史さん、清水脩平さん、渡邊英一さん。今回の全国大会出場権獲得は、愛媛県の高등학교馬術部では初の快挙となりました。

演奏に合わせて踊るダンス愛好家



参加者全員でダンスを楽しむ

◎せせらぎダンスパーティー

「せせらぎダンスパーティー」は6月26日、日吉住民センター3階ホールで行われ、町内外から集まった約100人のダンス愛好家が社交ダンスを楽しみました。パーティーでは、鬼北スポーツダンスサークル(青木武司会長、会員10人)会員によるデモンストレーションや、参加者によるフリーダンスなどが行われました。また、OYAZ♪けんざいバンドによる演奏も行われ、参加者はその音楽に合わせて踊るなど、大変盛り上がったダンスパーティーになりました。

鬼北チグリーニヨの選手



愛媛FCマッチタウンで前座試合

◎愛媛FCマッチタウン

Jリーグ2部の愛媛FCがイナレ鳥取の試合が6月12日、松山市のニンジニアスタジアムで行われ、その前座試合に町内の小学生らが出場しました。この催しは愛媛FCを応援しようとする定期的な小中高生が招待されているマッチタウンというイベント。町内の小学生が前座試合をしたのは今回が初めてで、会場を大いに盛り上げました。

消火訓練を行う地元住民



自助力向上のために防災訓練実施

◎西部地区自主防災会合同防災訓練

北川、成川地区合同の「自主防災会合同防災訓練」は7月3日、旧北川保育所で行われ、地元住民約80人が参加しました。この訓練は、大規模災害発生時の自助力向上のために行われたもので、鬼北消防署員から、消火器の使用法、けが人の搬送方法や応急処置法などの指導がありました。訓練の後は、地震発生の仕組みや注意事項について、スライドを使った詳しい説明があり、参加者は災害に対する危機感を高めたようでした。

懸命にプレーする選手たち



はつらつプレーに一喜一憂

◎日吉公民館レクバレー大会

「日吉公民館レクバレー大会」は6月19日、農林業者トレーニングセンターで行われました。開会式では、和中哲さん「下鍵山」が「特訓の成果を発揮し優勝を勝ち取ります」と力強く選手宣誓。試合が始まると、一つ一つのプレーに一喜一憂し、それぞれのチームが熱戦を繰り広げました。主な大会結果は次のとおりです。①一揆・星組②下鍵山分館③クッキーズ

鬼北町議会 6月定例会

第2回鬼北町議会定例会が、6月24日に開催されました。議案5件、請願3件、諮問と推薦各1件が提案され、請願3件は不採択となり、他の案件は原案のとおり可決されました。

議案

- 鬼北町国民健康保険税条例の一部を改正する条例について
- 鬼北町辺地総合整備計画の一部変更について
- 工事請負契約（鬼北町立広見中学校耐震補強工事）の締結について
- 平成23年度鬼北町一般会計補正予算（第2号）について
- 平成23年度鬼北町国民健康保険診療所特別会計補正予算（第1号）について

諮問

- 鬼北町人権擁護委員候補者の推薦につき意見を求めることについて
- 鬼北町農業委員会委員の推薦について

推薦

- 鬼北町農業委員会委員の推薦について

一般質問

◆井上 博議員

【町の事業計画および企画について】
現在行われている事業（工事）企画等の議会に対する説明責任について

- 住民の安心・安全を支える行政サービスの拡充を求める請願書について
- 請願（平成22年）
- 2011年度年金引き下げ方針の撤回と無年金・低年金者への緊急措置、年金受給資格期間短縮を求める請願書について
- 最低賃金時給1,000円の実現と中小企業支援策の拡充を求める請願書について

答 議会の議決を得る必要がある「長期総合計画」等の計画については、それぞれの議会において十分に審議をいただき、議決をいただいたものであると認識している。また、それらの計画に基づいて町が実施する全ての事業は、その実施年度に「予算」として議会に提案するとともに、必要に応じてそれぞれの事業内容について説明

し、十分に審議をいただいているものと考えている。

【国旗掲揚について】

問 国旗掲揚の意義に対する教育長の考えについて

答 国際化が進む今、国際社会において信頼される日本人となるためには、「国旗、国歌についての正しい認識を持ち、日本や諸外国の国旗や国歌を大切にすることを大切にする態度を持つことが必要である。」と考えている。

学習指導要領では「入学式や卒業式などにおいては、その意義を踏まえ、国旗を掲揚するとともに、国歌を斉唱するよう指導するものとする。」となっているため、そのように指導をしているところである。

問 対処や指導について

答 本年度最初の校長会で、国旗や国歌の意義についての指導を、儀式のとき、さらに年間を通じて行うよう指導をした。

しかし、その後の大型連休中において、国旗掲揚率にはほとんど成果が出ていないということ、重ねて、6月の校長会で、各学校長に国旗掲揚に関する意義の理解と意識向上のための取り組みを確実に行うよう指導をした。また、各家庭での国旗掲揚を強

制することは公教育としては難しいので、時間は多少かかっても、国旗や国歌の意義を理解させることによって、結果的に家庭での国旗の掲揚率が向上していくのが最善であると考えている。

問 特に、公民館や学校で国旗の掲揚がされているのか

答 公民館では、地区の運動会など行事の折に国旗の掲揚しているのが現状である。

小中学校については、入学式や卒業式などの儀式はもちろんであるが、開校日には毎日掲揚を行っている。

なお、閉校日の祝日についても職員や管理職が交代で玄関等に掲揚を行うなどの方法を取っている学校も多くある。

【通学路について】

問 横断歩道の整備について

答 横断歩道については、歩行者数や自動車の通行量等を基に、県の公安委員会が設置している。横断歩道の整備が必要と思われる箇所がある場合は、学校等と協議をして公安委員会に要望していきたい。

問 登下校の安全対策（防犯灯等）について

答 町では「鬼北町街路灯設置規

則」を定め、夜間における交通安全と治安の維持を図るため、地域とともに街路灯の整備を行っている。現在、この規則に基づき、街路灯を町内400箇所を整備し、児童生徒の通学の安全対策や、地域の治安維持に努めている。

問 不審者情報について

答 鬼北町内における不審者の情報は、昨年度1年間に1件の報告があった。

◆ 清家 茂 議員

【本庁舎改修計画について】

問 本庁舎改修計画3案、それぞれの工事費について

答 報告書では、工事費の見積もり額等は提示されていない。

実施設計をしないと工事費がどのようになるかは全く予断を許さない。では、慎重に行わなければならないと考えている。

これまでの情報では、改修工事については、耐震工事も含めて、一般的に、直接工事費で1㎡当たり170,000円程度、新築の場合には1㎡当たり350,000円程度と言われている。

問 新築にする案は考えていないか

答 現庁舎は、築後53年目を迎え、建物や設備等の老朽化が進み、東南海・南海地震等への耐震性が損なわれており、多様化する行政需要に順応困難な状況が顕在化しており、近い将来には庁舎の整備が必要不可欠となっているところである。

また、この庁舎は、鬼北町三島地区出身の中川軌太郎が初代社長を務めた株式会社レーモンド建築設計事務所の設計・監理、株式会社清水建設施工により昭和33年12月に竣工したもので、半世紀にわたり町民に親しまれ、洗練されたデザインと、先駆的な技術が取り入れられた庁舎として、町のシンボルとして県内外に威容を誇ってきたところである。

こうした、鬼北町庁舎の置かれた現状を考えたとき、対策としては、新築と耐震改修の二つの選択肢があるが、厳しい行財政運営が続く状況下において、「新庁舎は建設せず、事業費を可能な限り圧縮して、使えるものは使う」という観点から、現在の庁舎に耐震化と大規模改修を施した上で活用する」との基本方針を打ち出した次第である。

この基本方針を具現化するため、平成22年度に、社団法人日本建築学会四国支部に、庁舎の耐震診断

および耐震改修と、歴史的文化的検証の観点からの学術的調査研究の実施を委託したものである。

同支部では、「鬼北町庁舎再生検討委員会(愛媛大学曲田清維教授を委員長)」を設置し、庁舎再生の可能性について慎重に検討をいただき、この度、適切な耐震補強により再生可能との報告を受けたところである。

今後は、この報告を指針とし、「町政運営の拠点」として、また、町民に親しまれ、人にも環境にもやさしい安全・安心な「町づくりの拠点」としての庁舎再生に向けた計画の策定に取り組んでまいりたいと考えている。

しかし、本庁舎のみを耐震改修したのでは、行政サービスおよび行政組織の機能性等の観点から、面的に狭いという指摘もあり、一部別棟の増築はやむを得ないと考えている。

問 庁舎問題について住民の意見を問う考えはないか

答 区長組長会を始め、各種会議などの場において、ご説明とご理解をいただくよう申し上げてきたところである。

社団法人日本建築学会四国支部の報告内容を基に、町民の皆様にご理解とご安心をいただくため、

8月中を目途に報告会を開催したいと考えている。

なお、今後、職員による、より具体的な検討を行う委員会を立ち上げ、耐震改修計画案を作成することとしている。

【町立北宇和病院(以下北宇和病院)および指定管理者旭川荘(以下旭川荘)について】

問 5年目に黒字になった要因について

答 平成22年度の北宇和病院の決算のうち、経常収益については、約32,000千円の利益が出る見込みである。

この利益が出た要因については、平成21年度は102,362千円の医業損失であったが、平成22年度は58,927千円の損失となり、前年度比42,535千円(57%)の損失削減になった。

内容は、平成22年2月に改正した、入院基本料10対1による施設基準の変更に伴い診療点数が増えたことが大きく、患者一人当たりの診療収入は前年度比21,362円(8割)伸びている。

このため、入院収入で32,367千円の増、外来収入で15,734千円の増、1日平均患者数では、昨年より11人増えたところである。この結果、医業収入対支出の比

率は93・5割と昨年の88・7割から好転したものである。

また、医療外収入支出に関しては90・968千円の利益があった。内容は他会計負担金が83・242千円と昨年の60・706千円より22・536千円増加した。約32,000千円の経常利益が出たとはいえ、累積欠損金が311,900千円残っており、指定管理者の旭川荘とも連携を図りながら、引き続き収益の増に努め支出経費の削減を図りたいと考えている。

問 町と旭川荘の信頼関係は保たれているか

答 昨年の12月13日には、私と副町長が旭川荘本部を訪れ、末光理事長や江草名誉理事長から、国内有数の総合医療福祉施設となっていることを話していただくなど、情報交換を行った。

また、2月に行った「鬼北の医療と介護の未来を考えるシンポジウム」では北宇和病院の院長や南愛媛病院の院長に講話をしていたなど、今後の鬼北町・施設・医療機関が連携して鬼北地域医療の将来の方向性を検討するよい機会であった。

そして4月には、開院5周年記念式典が、国會議員、県會議員、旭川荘江草名誉理事長他関係者が

多数参加のもと開催され、地域住民に信頼してもらえ病院になるよう認識を新たにした。

鬼北町と旭川荘との信頼関係は非常に強く、双方が情報を共有し、地域の皆さまになお一層信頼してもらえ、素晴らしい病院になるよう互いに力を尽くす所存である。

問 今後、何に重点を置いて力を注ぐか

答 北宇和病院が目指す基本理念は、「誠意、努力、信頼」である。

病院の基本方針については、3つ掲げており、一つ目は、地域の医療、介護、福祉の包括的な連携を図ること。二つ目は、健全な病院運営を目指すこと。三つ目は、住民の健康を守り良質な医療の提供を目指すことである。

基本的な病院経営については、医師の確保がもつとも重要なことだと考えている。

病院の核は医師であり、医師の安定的な確保は、病院運営にとって大きく影響する。医師の働きやすい環境整備はもとより、医師募集にも力を入れたいと考えている。次に、当地域は高齢化率が高く、平成27年度には40割程度になると予測されていることから、今後ますます高齢者に対する医療の充実が求められているところである。具体的には、平成20年度に病院

内に設けた「地域連携室」が、主に入院患者の入院、退院から在宅での生活支援までカバーし、患者の紹介や逆紹介などの役割を果たせる体制づくりを構築している。なお、その連携を図るために、病院、訪問看護ステーション、南愛媛病院および町保健福祉課や地域包括支援センターなど関係機関での検討会を、今後も引き続き積極的に進めることが重要と考えている。

◆ 渡邊 眞次 議員

【ゆず加工場新設計画の現状について】

問 ゆず生産振興の取り組み状況について

答 現在49畝、365戸で栽培されている。生産されたゆずは、ほとんどが搾汁加工され出荷販売されている。また、搾汁後のゆずの皮は、堆肥センターで堆肥として処理されている。

しかし、作付面積の増加に伴う生産量の増加で、今後は生産の過剰基調が続くものと見込まれ、新たな販売ルートの開拓やゆず販売価格の維持が重要な課題になると考えられる。

栽培面では、生産履歴の記載の徹底や、平成17年度からはより安全で安心なゆず生産を図るため、有機JASに準じた特別栽培に全

戸の農家が取り組むなど、消費者ニーズに対応した生産に努め、有利販売を図っている。

問 新設加工場の場所選定等、計画の進展状況について

答 現在まで5回のプロジェクト会議を開催し協議しているが、いくつかの建設候補地の中から2箇所程度まで絞り込んでいる段階で、最終決定する状況には至っていない。また、施設規模、施設内容、事業費等も未定のため現段階で具体的に報告できる状況ではない。

【町立北宇和病院の防災の取り組みについて】

問 防災訓練等の取り組み状況について

答 北宇和病院では、医療法に基づき年2回の防災避難訓練を実施している。

2回の訓練のうち1回目は、新採職員を含め通常業務に支障のない職員を対象に、消火器および消火栓の使用訓練と、入院患者の避難誘導訓練を実施している。

2回目の訓練は職員の少ない夜間を想定し、通報訓練、消火訓練や避難誘導訓練を実施している。

問 防災設備の現状と、東北地方太平洋沖地震を受けた見直しについて

答 北宇和病院は平成8年度建築の建物であり耐震基準には適合しており、敷地の地盤も硬く液状化現象の起こる可能性は無いということである。

また、愛媛県の指定する土砂災害指定箇所には該当していないが、病院の両側には三間川と奈良川の両河川があり、水害の対応については充分検討しておく必要があると考えている。なお、非常用自家発電設備は、屋上に2台設置している。

また、今後予想される東南海・南海地震に対する地震防災対策のより一層の推進を図るため、今回発生した東北地方太平洋沖地震の課題を参考にし、現在の防災マニュアルを見直す方向で、旭川荘とともに検討を進めたいと考えている。

◆横山 二郎 議員

【本町の取り組みの諸点について】

問 職員の人材育成について

答 職員の育成については、鬼北町人材育成基本方針に基づき、自己啓発、職場研修および研修施設等での職場外研修などの研修を行っているが、今後においても、研修内容の充実と多様化を図り、職員の意識改革と能力開発を積極的に推進したいと考えている。

問 等妙寺旧境内について

答 平成21年度には国指定記念講演会、昨年度には「史跡の保存整備と利活用」をテーマとしたシンポジウムと、それに合わせた史跡見学会を行った。また、史跡指定以来、近隣市町の歴史を研究されている団体や、全国の「山の寺」の研究者で組織する研究グループなど、県内外からの見学者があり、町が主催した見学会を合わせると、これまで約500名の見学者があった。

講師に関しては、その道の先生方をお願いしている。ご質問のふるさと出身の方については、町内出身の研究者についての情報の持ち合わせもなく、これまでのところお願いはしていない。

なお、これからも広く町内外の方に史跡の歴史的価値を知っていただくよう史跡の持つ魅力を発信していきたいと考えており、参道、本堂など、調査完了ごとに町の学芸員等による現地説明会などを開催するよう計画している。

【生田夫婦岩組、天神裏手町道へのガードレール設置について】

問 地元からのガードレール設置の要望に対する対応について

答 ここは幅約3mの溪流があり暗きよを施工しているが、その谷が急激に落下しているため、町道

下は約7mの高さとなつている。その付近は道路勾配も急であるので、特に冬場の積雪時の通行は危険度が高いと思われる。

そのような現場条件であり、この路線については現在町道の改良計画もないので、特に危険性が高いと思われる約11mについてガードレールを設置して、通行の安全を図る計画である。

【再生可能なエネルギーの普及について】

問 実践へ動き始める可能性について

答 自然環境に恵まれた本町において、庁舎をはじめ、公共施設などに、太陽光や風力あるいは水力などの自然エネルギーを活用できないものか、検討を加えたいと考えているところである。

問 今後の対応について

答 本年度から住宅用太陽光発電システムを設置する人に対して、予算の範囲内で補助をすることとしたところである。

また、クリーンエネルギー自動車の導入として、これまでにハイブリット車3台を購入し、地球温暖化防止の啓発、普及に努めているところである。

自然に存在する貴重で潤沢な資源を活用する方策および、これ

らを活用した実現可能な補助制度の創設についても時間をかけて検討したいと考えている。また、省資源・省エネルギーの普及啓発も推進したいと考えている。

【住宅新築・リフォーム補助金の適用について】

問 リフォーム補助金の対応について

答 平成23年度から町内に木造住宅を新築・購入しようとする場合に事業費の一部を助成する「鬼北町地域産材木造住宅建築促進事業補助金」を制度化し運用しているところである。

この補助金制度は、主要部材に50割以上の地域産材を使用し、66㎡以上の在来工法により建築される木造住宅であること、町内に事務所を有する施工業者により建築されること等の条件を満たした場合に50万円を限度として、補助金を交付するものである。

また、耐震診断において耐震工事が必要とされた一般住宅に、耐震工事に対する一定の補助金を交付するための補正予算を提案している。

地域の林業振興、建築産業の振興、定住の促進等の観点からすれば、本町においても、ご質問の主旨に沿った制度を運用していることをご理解いただけるのではないかと考えている。

広見短歌会

夫逝きて三十数年過ぎたれど若き遺影をそつと抱きぬ

松崎 静香

寒暖も彼岸までとわ云ふけれど朝夕の冷え弱き身に凍む

渡辺キヨ子

峡の田をトラクターで起こしゆく隣の青年たくましく見ゆ

山本まつゑ

奥伊予の宝泉の湯に娘等は背を流しくれ俸せなりき

蛭谷 寿子

夫の声聞こえるような昼餉なりわらびに筋好物なりき

高田 治子

遺されて十九年の忌日来る又来たる世も夫に添いたし

武田 幸子

泣き虫になりたる吾を後ろから背中を押したる夢に來し母

佐々木登美子

誕生の記念に植えし八重桜大きく育つて満開楽しむ

伊手リツエ

新緑の葉の間から梅見えて今年は成り年楽しみに待つ

兵田トミ子

古里の山で手折りしぜんまいの綿毛取りつつ母を偲びぬ

芝 幸子

日毎増す行きつもとどりつ探し物たしかに此処に置きしと思ふ

二宮 安恵

口だけは健康ですと車イス

吉井 興一

健康でピンピンコロリ合言葉

芝 ユキ子

健康のためにと妻の出す粗食

金子すずむ

健康へ散歩の道をまた伸ばす

大野モモエ

食欲は誰にも負けぬ胃が達者

都 瞳

百歳に訊く健康は無で生きる

栗木 一郎

うきうきのしすぎかクサビ抜けかかる

宇都宮 孝

うきうきは筋がいいよと師の言葉

清家 厚美

お互いが試験されてる見合い席

片山 辰巳

少子化は全員通す試験する

大野 直續

運命を試験用紙で仕分けられ

渡辺 光男

面接へ茶髪を黒に染めなおす

合田 悦子

愛すれば男のロマン燃えつきる

武田 浅美

長生きをしてもよいやら悪いやら

水野 貞子

きほく川柳会

食生活改善推進協議会

豚肉の梅しそ巻き揚げ

材料(4人分)

豚ロース薄切り肉	240g
梅干し	20g
青じそ	18枚
揚げ油	適宜
A { 卵	1個
水	大さじ2
小麦粉	大さじ4
B { ピーマン	4個
ごま油	大さじ1/2
塩・こしょう	少々
大根	6cm
レモン	1/2個

作り方

- 種を取った梅干しをほぐす。軸を取った青じそを縦半分に分ける。
 - 広げた豚肉に青じそを縦に並べる。梅肉を小さじ1/2ずつ塗り端から巻く。
 - へたと種を取ったピーマンを1cm幅の輪切りにする。ごま油で軽く炒め、塩・コショウをふる。
 - 大根はおろしておく。
 - ①の豚肉に衣Aをつけ、中温(170度)で揚げ、油をきる。
 - Bの付け合わせを添える。
- 一人分の栄養素**
 エネルギー: 272Kcal たんぱく質: 14.2g
 食塩相当量: 2.9g



私たちが作りました
 食生活改善推進協議会近永支部
 菊地 伴枝さん(右)
 井芝 美智代さん(左)

梅干しとレモンの酸味で
 さっぱりいただけます。



たかた ひかる
高田 輝くん 3歳 出目

いつも家族を笑顔にさせてくれてありがとう



ごとう ゆうが
五島 優我くん 2歳 下大野

元気いっぱいスマイル☆☆皆もスマイル☆元気で大きく育ってね。お誕生日おめでとう。

happy
birthday

8月生まれの
元気っず



みやもと なぎ
宮本 凪くん 1歳 下鍵山

なぎくん、1歳のお誕生日おめでとう。これからも元気いっぱい、すくすく育ってね♡



ひがし かなで
東 奏天ちゃん 2歳 小西野々

その笑顔、はなまる！大好きなお兄ちゃんやみんなと、またいっぱい遊ぼうね。かな、強く優しい人になあれ。



いながき かい
稲垣 海太くん 3歳 近永

海くん3歳のお誕生日おめでとう♡いつも笑顔で元気な海太☺これからもお姉ちゃんたちと仲良くね♡



いけだ たくま
池田 拓真くん 1歳 永野市

拓ちゃんお誕生日おめでとう♡♡たくさん食べて、笑って元気な子に育ってネ。



しみず みみ
清水 実海ちゃん 3歳 奈良

3歳おめでとう♡いっぱい遊んで、いっぱい食べて、いっぱい笑って大きくなあれ！やさしい実海が大好き♡♡



わたなべ かつき
渡辺 翔月くん 3歳 奈良

翔月3歳おめでとう♡ちよっぴりマイペースすぎて、のんびり屋の翔月だけど、とても優しい子に育って嬉しいよ！



たかぎ
高木
ゆうき
佑樹くん
1歳 下鍵山

佑樹、誕生日おめでとう。これからは元気にすくすく育ってね♡佑樹のこと、だ〜いすきだよ♡♡



ふじわら
藤原
ゆい
佑衣ちゃん
1歳 近永

お誕生日おめでとう。ゆいが生まれてからの一年、とても楽しかったよ☆これからも元気にすくすく育ってね♡



やまくぼ
山久保
るい
琉生くん
3歳 岩谷

琉生くん3歳おめでとう♡イタズラした後の琉生の笑顔にはパパも完敗。琉生の笑顔は無敵だね！

国民健康保険・後期高齢者医療被保険者証更新のお知らせ

現在、お使いの国民健康保険被保険者証・後期高齢者医療被保険者証は、有効期限が7月31日までです。8月1日以降は使用できなくなりしますのでご注意ください。

新しい被保険者証は7月末までに各世帯へ郵送します。7月末までに届いていない場合はご連絡ください。お手元に届いたら記載内容を確認し、誤りがある場合は、町民課保険年金係まで被保険者証をお持ちください。

修学や施設等入所のため、町内に住所を有していない人に交付している被保険者証についても、有効期限は7月31日までです。8月1日以降も必要な場合は、証明書(在学・在園・入所証明書など)と印鑑を持参の上、申請手続きを行ってください。

他の健康保険に加入した場合
国保の資格喪失届が必要になりますので、他の健康保険証・国民健康保険被保険者証・印鑑を持参の上、届出を行ってください。

国民健康保険税・後期高齢者医療保険料に未納がある場合
未納がある場合、国民健康保険被保険者証を交付でき

きない場合があります。

後期高齢者医療被保険者については保険者証が郵送されません。未納のある場合は早急に納付してください。また、納期限までにお支払いが困難な場合や分割納付などのご相談が必要なときは、税務課課税管理係までご連絡ください。

注意事項

職員が7月31日で無効になった古い被保険者証を回収に伺うことはありません。不要になった被保険者証は各自で破棄してください。
国民健康保険・標準負担額減額認定証のお知らせ
現在、申請のあった人に交付している各種認定証の有効期限は7月31日までとなっております。

引き続き交付を希望される場合は、再度申請が必要になりますので次のものを持参の上、町民課保険年金係窓口で手続きを行ってください。

手続きに必要なもの

- ① 印鑑
 - ② 被保険者証
 - ③ 過去1年間に入院日数が90日を超えている場合は入院時の領収書
- 問い合わせ**
役場 町民課
保険年金係
内線2114

自衛官募集

【一般曹候補生】

受験資格

18歳(高卒見込)～26歳

受付期間

8月1日～9月9日

第1次試験

9月17日(土)午前

宇和島市役所

【自衛官候補生】

受験資格

18歳(高卒見込)～26歳

受付期間

8月1日～9月9日

筆記試験

9月17日(土)午後

宇和島市役所

※一般曹候補生と自衛官候補生の両方を受験することができます。

【航空学生】

受験資格

高卒(見込)～21歳未満

受付期間

8月1日～9月9日

第1次試験

9月23日(金)

陸上自衛隊松山駐屯地

種目概要

自衛隊航空機パイロットを養成し最も早くパイロットになるコース

問い合わせ

自衛隊宇和島地域事務所

☎ 2315431

平成23年度 国民健康保険税税率の改正について

① 医療分【改正】

区分	所得割	資産割	均等割	平等割
改正後 a	8.5%	34.0%	20,100円	22,400円
改正前 b	7.9%	34.0%	18,900円	21,800円
増減(a-b)	0.6%	0.0%	1,200円	600円

※賦課限度額：51万円【引き上げ】

② 後期高齢者支援金分【改正】

区分	所得割	資産割	均等割	平等割
改正後 a	1.8%	14.0%	6,000円	4,200円
改正前 b	1.5%	14.0%	5,500円	3,800円
増減(a-b)	0.3%	0.0%	500円	400円

※賦課限度額：14万円【引き上げ】

③ 介護納付費分【改正】

区分	所得割	資産割	均等割	平等割
改正後 a	2.2%	8.9%	7,600円	4,300円
改正前 b	1.9%	8.6%	7,600円	4,300円
増減(a-b)	0.3%	0.3%	0円	0円

※賦課限度額：12万円【引き上げ】

※介護納付費分は、40歳～65未満の方が対象となります。

本年度の保険税率が、左記のとおり決定しました。税率改定にあたっては、国民健康保険事業財政調整基金の取り崩し等、極力、税率の引き上げをしないよう検討しておりましたが、収入不足が予想されるため、医療分・後期高齢者支援金分・介護納付費分の税率を左記のとおり改定しました。各被保険者の負担が増えることとなりますが、趣旨をご理解の上、制度の健全運営にご協力をいただきますようお願いいたします。

なお、制度改正の詳細等については、7月中旬に送付しております「平成23年度国民健康保険税納税通知書」に説明書を同封(「平成23年度国民健康保険税税率の改定について(お知らせ)」)しておりますので、ご確認ください。

【問い合わせ】役場 税務課 内線2122・2123
町民課 内線2114・2115

女性農業講座の参加者募集

加工にチャレンジ
鬼北の農・手作り再発見

対象者

鬼北町・松野町在住の女性

募集人員 30名

申込締切日 8月12日(金)

※定員になり次第締め切ります。

内容 講義・実習※年3回
申込方法

鬼北地域農業支援センター
鬼北事務所まで電話でお申し込みください。

第1回講座

8月29日(月)13時30分

松野町 町民センター

問い合わせ

鬼北地域農業支援センター
鬼北事務所
☎4512911

冷蔵庫を上手に使いましょう

冷凍冷蔵庫は年中無休24時間働く電気製品です。食品の入れ過ぎが原因の冷気循環の悪化や、扉の開閉のしすぎは、消費電力が増加します。開いている時間を短くするように庫内を整理しましょう。

冷蔵庫は直射日光を避けて、壁から適切な間隔をあけて設置しましょう。熱がこもると冷却効率が悪くな

ります。
問い合わせ

(財)四国電気保安協会
宇和島事業所
☎2515817

終戦当時の引揚者に対する通貨・証券の返還について

税関では終戦当時の引揚者からお預かりした通貨(紙幣)や証券などを返還しております。心当たりのある方はお問い合わせください。

●海外から引き揚げて来られた人が、上陸地の税関または海運局などに預けた通貨や証券など
●海外の引揚集結地の総領事館で預けた通貨や証券など

※ご本人の他、ご家族からの問い合わせも受け付けます。

問い合わせ

松山税関支署
☎089195110301
松山税関支署
宇和島出張所
☎2211254

平成23年度危険物取扱者試験と準備講習会について

【危険物取扱者試験】
試験日
10月30日(日) 10時

会場

県立吉田高等学校
県立八幡浜工業高等学校他

願書受付

・書面申請(必着)
9月2日(金)～9月12日(月)

・電子申請
8月30日(火)～9月9日(金)

試験書類

甲・乙・丙種の全種類
(吉田会場は乙種第4類と丙種の2種類)

受験料

甲種 5,000円
乙種 3,400円
丙種 2,700円

受験願書

消防本部・各分署

【準備講習会】

日時

9月9日(金)・10日(土)
両日とも9時から16時

会場

宇和島地区広域事務組合
消防本部 4階大会議室

受講料

会員 6,300円
非会員 8,800円

テキスト代

法令・実務・問題集(乙種第4類の場合)いずれも1,400円
詳細は次のところまでお問い合わせください。

問い合わせ

宇和島地区広域事務組合
消防本部 予防課内
宇和島地区危険物安全協会事務局
☎2217501

ご寄付お礼

◎乳児院へ

鬼北興業
井上真さん・勢津子さん
(八幡浜市)
こでまりの会
日本キリスト教団近永協会

◎愛児園へ

兵頭 千代美さん(宇和島市)
米川 幸秀さん(近永)
高木美容室(近永)

◎広楽荘へ

久保田 ユズルさん(生田)
好藤小学校1・3年生

◎勝山荘へ

田中 タカエさん(下鍵山)
宗楽寺
松下 ミトエさん(小松)
田中 好子さん(宇和島市)
兵頭 アサ子さん(下大野)
久保田 ユズルさん(生田)
坂東流ゆりの会
長田 久道さん(下鍵山)
和田 恵美子さん(延川)

◎ひろみ奈良の里へ

広蓮
鬼北ライオンズクラブ
久保田 ユズルさん(生田)
好藤小学校2・4年生

◎鬼北町社会福祉協議会へ

川添 五月さん(清延)
山下 久枝さん(清延)
青芝 正光さん(出目)
麓 壽隆さん(生田)
松藤 茂文さん(畔屋)
宮崎 夏代さん(奈良)
山内 隆子さん(小倉)
渡辺 英子さん(父野川下)

入札結果一覧表

入札日	工事名	場所	工事概要	落札業者	主管課
				落札額	
8	好藤小学校屋内運動場 耐震補強工事	内深田	耐震補強 1式	㈱岡崎工務店 6,300,000	生涯教育課
8	広見中学校耐震補強工事	永野市	耐震補強 1式	㈱岡崎工務店 60,000,000	生涯教育課
8	(22)きめ細かな交付金事業 町道工場停車場線舗装工事	近永	L=252.3m	宇和島道路舗装㈱ 5,100,000	建設課
8	浄化槽設置工事No. 23004	近永	浄化槽 1基	(有)セイケ電設 480,000	環境保全課
21	鬼北地域情報通信基盤整備 事業工事	鬼北町 松野町	光ファイバーケーブル 敷設工事他	(有)小川電機商会鬼北営業所 7,950,000	企画財政課
21	浄化槽設置工事No. 23005	近永	浄化槽 1基	(名)松浦土建 575,000	環境保全課
21	浄化槽設置工事No. 23006	清延	浄化槽 1基	(名)松浦土建 570,000	環境保全課
21	浄化槽設置工事No. 23007	延川	浄化槽 1基	(名)松浦土建 570,000	環境保全課

平成23年度6月の入札結果は次のとおりです。

平成23年度 鬼北町工事入札結果

問い合わせ
役場 企画財政課
管財係
内線2236

HELLO クリス! 5Years in Kihoku!

私は鬼北町に
来てから5年が
経ちました。
初めて鬼北町
に来たときのこ
とはほとんど忘
れてしまいました
た。
私はその間、
一回も帰国して
いませんが、アメリ
カ
の
思い出の方が鬼北町より
最近の感じがします。
でちこんか、ハイキン
グ、駅伝大会、川上り駅
伝大会、笑っている子ど
もたちなど本当にたくさ
んの素晴らしい思い出が
できました。何回も鬼北
町内を走ったり、自転車
に乗ったりした時の自然
や景色、人の笑顔を見る
ととても幸せを感じまし
た。だから、いつも旅行
から帰った時は、「ただ
いま」という気持ちでし
た。

でも、鬼北町での生活
がもうすぐ終わります。
帰国することは楽しみに
していますが、日本と鬼
北町のことを考えると寂
しくなります。
まだ詳しく決めていま
せんが、帰国後はすぐに
両親に会って、別の家族
と一緒にアメリカを久し
ぶりに旅行する予定です。
その後、カナダのバンクー
バー市に引っ越そうと思っ
ています。
どこに行っても、何を
しても、いつも鬼北町の
いい思い出を持って行き
ます。皆さんのおかげで
充実した5年間になりました。
ありがとうございます！
鬼北町での生活もあと
少し!!
※来月号で「HELLO
クリス」のコーナーは
最終回になります。

今月の行事予定 8月1日(月)~8月31日(水)

1	月	固定資産税2期、国民健康保険税1期、介護保険料1期、後期高齢者保険料1期納付期限日
2	火	
3	水	親子教室 ▶料理教室 ■10:00~11:30 ■日吉保健センター 休
4	木	休
5	金	休 近永・泉
6	土	
7	日	第15回 四万十・源流広見川上り駅伝大会 ■8:30~ ■場所:三島地区広見川流域(大字広見~大字延川) ■役場 生涯教育課 内線4114 休 上甲外科麻酔科 ☎25-5811 休 松澤循環器科内科 ☎25-5858 休 こおり小児科 ☎24-5633 休 いしむら整形外科 ☎20-6635
8	月	
9	火	
10	水	休
11	木	休 日吉
12	金	休 好藤・愛治・三島
13	土	休 近永
14	日	休 植木整形外科医院 ☎22-0022 休 和霊町松浦内科 ☎23-1510 休 やくしじこどもクリニック ☎24-1386 休 ふじいし医院 ☎58-4901
15	月	
16	火	
17	水	休
18	木	健康診査・がん検診・結核検診等/愛治公民館/7:30~11:00 休
19	金	健康診査・がん検診・結核検診等/愛治公民館/7:30~11:00 休 広見 10時~ 日吉 10時~ 休 近永・泉
20	土	
21	日	成川溪谷グリーンマーケット ■日程:10時~ ■場所:成川溪谷休養センター ■役場 産業課 内線2213 休 福島胃腸科外科 ☎24-5588 休 宇都宮内科胃腸科 ☎25-7228 休 山下小児科 ☎23-0055 休 松崎クリニック ☎58-4828
22	月	
23	火	
24	水	
25	木	健康診査・がん検診・結核検診等/父野川下本村集会所/7:30~10:00 健康診査・がん検診・結核検診等/上大野集会所/12:30~14:00 (上大野集会所では胃がん検診はありません) 休 日吉
26	金	休 好藤・愛治・三島
27	土	休 好藤・愛治
28	日	休 わたなべハートクリニック ☎25-1717 休 しませ医院 ☎27-1888 休 こばやし小児科 ☎23-1150 休 岩村外科胃腸科 ☎52-3111
29	月	
30	火	
31	水	健康診査・がん検診・結核検診等/父野川下本村集会所/7:30~10:00 健康診査・がん検診・結核検診等/上大野集会所/12:30~14:00 (上大野集会所では胃がん検診はありません) 休 日吉

休…休日当番医 人…人権・心配ごと・行政相談 古…古紙回収日
休…ペットボトル回収日 休…犬・ねこ引取日 休…クリスの英会話教室

ご存知ですか
「中退共」の退職金制度

●国の制度だから安心・確実
新規加入や掛金月額を増額する場合、掛金の一部を国が助成します。
掛金は全額非課税で手数料はかかりません。
●外部積立型だから管理が簡単
従業員ごとの納付状況や退職金試算額を事業主にお

知らせします。

退職金は中退共から直接従業員に支払われます。

※パートタイマーさんもご

加入いただけます。

問い合わせ

(独)勤労者退職金共済機構

中小企業退職金共済事業本部

03-3436-0151

ホームページ

http://chutai.kyo.taisyok

ukin.go.jp/



**街角ギャラリー
「なんでも館」
展示予定**

8月2日(火)~8月21日(日)

古里の自然写真展
めぐる会 善家 学
(宇和島市)

8月23日(火)~9月11日(日)

**でちこんか
フォトコンテスト展(仮称)**
近永カメラ

閩鬼北町商工会 ☎0895-45-0813

開館時間: 10時~13時、14時~18時
場所: 近永南町バス停前
入館料: 無料 休館日: 月曜日

人口と 6/30現在

世帯数 ()内は前月比

人口	11,754人	(- 8)
男性	5,506人	(- 9)
女性	6,248人	(- 5)
世帯数	5,175世帯	(+ 1)

家族の支えあつてこそ

北川
武田

英喜さん 京子さん
庄司さん 由美子さん
杏さん 善くん



スポーツ大好きの武田さんご家族。
英喜さんは、昭和52年からスポーツ少年団(ソフトボール)の監督を務めており、いつも2人の息子さんをグラウンドへ連れて行き、子どもたちの指導に励んでいたそうです。

英喜さんは「自分が今まで監督を続けられたのは、家族の理解や協力があつてこそ」と話す一方、京子さんは「夫は、土日は家にいませんでした。でも、子どもたちを連れてソフトの試合や練習に行っていたので助かっていました」と話していました。お互いが理解し合っていたからこそ続けられた監督という重責。

現在は、孫の善君がソフトを始めたそうで、英喜さんは「息子と孫が、一緒に野球をしてくれるようになればいいが、孫はまだ始めたばかり。期待もあるけど本人がやる気になるまで、家族全員で見守ります」と、胸の内を語りました。

また、由美子さんは所属するバレーボールチームで、中四国大会準優勝という経験の持ち主。その経験を生かし杏さんにもバレーを教えているなど、スポーツ抜きでは語れない武田さんご家族でした。
次回は、英喜さんの教え子の保護者である兵頭健生さんご家族です。

編集後記

▼これからの季節、取材も多
く忙しい日々が続きます。取
材は、人や地域のいろいろな
イベントに立ち会うことがで
きます。

子どもたちの無邪気な笑顔、
一つのことを打ち込み真剣に
取り組む姿、地元を盛り上げ
ようと奮起する人―。

さまざまな人に出会い、各
種イベントに参加し、多くの
発見や感動を与えていただき
ます。

本当にこれは幸せなこと、
仕事のやりがいにもつながっ
ています。

それらをしっかりと伝えられ
るよう努力したいと思います。

▼夏本番になりました。高校
球児にとっても熱い夏の幕開
けです。自分もかつては同じ
立場で汗を流していました。
勝ち負けも大切ですが、とに
かく最後の一球まで悔いのな
いよう頑張つてほしいと思
います。(末)